



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

## ACTA No. 199 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo a las 09:20 horas, del catorce (14) de diciembre de dos mil diez y seis (2016) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta extraordinaria del año 2016. La Presidencia del Concejal CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA, La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Lectura y aprobación del acta No. 198 del 13 de diciembre de 2016
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 5.- Proposiciones.
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios.
- 7.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Lectura y aprobación del acta No. 198 del 13 de diciembre de 2016. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 4.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión. No hay sobre la mesa.
- 5.- Proposiciones, no hay sobre la mesa.
- 6.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: si bien es cierto esta corporación y todos los Concejales que la componen hemos venido desde mucho tiempo atrás rechazando la violencia en nuestro municipio, la violencia que se da en todos los ámbitos, pero en especial la violencia que acaba con vidas de ciudadanos y ciudadanas y jóvenes de nuestro municipio, no puede nadie dentro del territorio del municipio de Yumbo cuestionar o decir que la administración o el Concejo no han hecho lo que le corresponde a cada entidad, este caso la administración y el Concejo, nosotros como Concejo inclusive ayer en la emisora rechazábamos la violencia que se da en nuestro municipio, ayer en la emisora estuvo el concejal John Jairo Rengifo, Alex Bejarano y estuvo el señor Colmenares,

Página 1 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

hicimos énfasis en esa situación y pedíamos colaboración a la comunidad porque es que la seguridad es de todos, y todos debemos apoyar a las autoridades y no como pretenden cuatro o cinco pelafustanes en la redes sociales que salen a criticar sin fundamento a las autoridades, yo me pregunto esas personas que salen a desmeritar el esfuerzo de las autoridades tanto civiles, policiales como militares en pro de una tranquilidad en nuestro municipio, ellos que digan que han hecho, es que es muy fácil hoy en día por la tecnología coger un celular y comenzar a lanzar juicios sin tener conocimiento de fondo de la realidad de lo que pasa en nuestro municipio, nosotros como Concejales rechazamos los hechos presentados ayer, que es difícil que sean controlados por cualquier autoridad porque es que un crimen como el que se cometió con dos ciudadanas Yumbeñas de nuestro municipio, dentro de la vivienda de una de ellas, un crimen silencioso porque fue con arma blanca, eso es imposible de controlar, porque nadie que pase por la calle se va a dar cuenta que está pasando en una vivienda salvo que escuché gritos pero al parecer aquí los vecinos no escucharon nada y no hubo como evitar este crimen de estas dos ciudadanas, la gente sale a cuestionar la administración, a la policía, a jueces, fiscales inclusive a nosotros, pero no es la comunidad en sí, son los personajes que a través de la redes sociales calumnian, critican, atacan, pero no dicen nada cuando en la administración anterior, en el periodo pasado fui uno de los promotores para que hiciéramos un plantón contra la violencia en nuestro municipio de Yumbo y se invitó a toda la comunidad y quien vino, la comunidad no vino, fueron los empleados de la administración, todos los que tenemos relación o vinculación con la entidad municipio de Yumbo los que participamos por qué en sí las personas del común y corriente de nuestro municipio, los ciudadanos de a pie ni los de corbata participaron en ese rechazo a la violencia en nuestro municipio y yo dije en ese momento que lo único que mostraba esa actitud de la comunidad era insensibilidad a los hechos violentos que pasaban en nuestro municipio, ayer en la emisora yo decía que al primero que se ataca es al policía pero yo dije conociendo como conozco el cuerpo de policía, lo primero que hace el policía cuando va a salir a servicio, sabe cuál es la mayor preocupación de los policías, ni siquiera es la vida de ellos, ni siquiera se preocupan por su familia, ellos salen preocupados para evitar que en su turno se presenten hechos lamentables no solamente como el de la señora sino como los homicidios que se han venido presentando, aquí hemos visto como muchas veces la comunidad le hace asonadas a las patrullas, a los policías por defender un bandido que van a capturar, ahí se vuelve bueno el bandido y malo el policía, le hacen videos al policía cuando va a proceder pero no le hacen videos al bandido cuando está cometiendo delitos, aquí tenemos Concejales y comunidad presente que invitar a toda la ciudadanía a que recuperemos ese civismo que hemos perdido, de ayudarnos unos a otros porque es que se ha perdido ese civismo en nuestro municipio, ya prácticamente a los vecinos no se conocen uno a otro, ya uno no sabe ni quien vive cerca de su vivienda, lo digo por experiencia, porque hace varios años a 20 o 30 m de mi casa un día llegó policía de civil uniformada y allanaron y se llevaron un señor y resulta que el señor que se llevaron era primo del terrorista que fue abatido por el ejército en los Llanos conocido como el negro Acacio, haya a 30 m de mi casa, tenemos que volver a que entre vecinos nos conozcamos porque si nos conocemos entre vecinos, sabemos quién vive allí, quien vivió acá, nos vamos a dar cuenta que persona extraña entró a la casa, nos vamos a dar cuenta que persona extraña esta merodeando el sector, pero es que ya ni entre vecinos nos saludamos y esa armonía, ese civismo que había eso ayudaba en el pasado a la seguridad, nosotros como Concejales, como líderes de una comunidad tenemos que comenzar a decirle a la gente, así como cuando estamos en campaña que nos dedicamos a recorrer las calles a pie y saludamos a todo el mundo vamos a comenzar a recuperar el civismo dando nosotros el ejemplo Concejales, no importa que haya alguien en la calle que no nos quiera saludar porque de pronto perdieron en la elecciones pasadas y están ofendidos pero tenemos que hacerles entender que el proceso electoral en una cosa y la convivencia es muy diferente dentro del municipio, que todos vivimos en Yumbo, no podemos seguir siendo desconocidos dentro de nuestro propio territorio y que no sepamos ni quién vive enseguida ni quien vive al frente porque es que mire no solamente es el homicidio o el crimen atroz que cometieron con la ciudadanas ayer en el barrio Belalcazar y triste tener que decirlo la madre del concejal Andrés Cruz y la exsuegra del Concejal Carlos Alberto Sánchez Barona, Andrés le duele su madre que fue quien lo trajo a este mundo yo sé que el dolor que lo embarga hoy es inmenso, es grande y lo único que nosotros podemos hacer como concejales y como parte de este Concejo

Página 2 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: CO-SC-CER359348

Certificado: SC-CER159148



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

donde él está es brindarle la solidaridad en estos momentos difíciles por el que el pasa y no solamente a él sino a toda su familia y a la familia de la otra señora que falleció por manos criminales que fueron asesinadas vilmente y ayer no más lo decíamos en la emisora que el Concejo en pleno rechazaba la violencia que se estaba presentando en nuestro municipio, tema que tocó el concejal Alexander Bejarano y ayer decíamos que ya teníamos la cifra igual a la del año pasado, 85 muertos con los dos homicidios de ayer 87, no falta sino que también nos coloquen el que encontraron en Cauca y completamos 88, que venía por las aguas del río Cauca, no se Concejales si un crimen como el de las señoras ayer lo evita un alto pie fuerza de policía, no creo, no creo que lo vaya a evitar porque es un crimen silencioso, es un crimen premeditado y que es difícil que alguna autoridad lo controle, vamos a hacer una campaña todos para recuperar el civismo porque yo alguna vez coloqué por ahí en un graffiti digámoslo así quien se nos robó el civismo, después alguien me pregunta usted porque colocó quien se nos robó el civismo, y yo le decía nadie, nadie se nos ha robado el civismo simple y llanamente que nosotros nos hemos vuelto insensibles ante el dolor de nuestros conciudadanos ante la falta de solidaridad y hemos perdido nosotros ese don de ayudarnos unos a otros y que antiguamente se conocía como civismo, yo creo Concejales las personas que están aquí que si nosotros volvemos a que nuestro municipio recupere el civismo, hacer una campaña a través de la casa de la cultura, civismo a través de tránsito, civismo a través de paz y convivencia, de Bienestar Social para que nos volvamos a conocer unos a otros, hoy en día Concejales es difícil que en una cuadra de 80 m de longitud por seis o 7 m de ancho sepamos quién vive en nuestro alrededores, yo creo que es bueno que hagamos una campaña señor presidente para que desde los colegios, yo no sé por qué razón profesor Jorge Valencia usted que será docente hasta que se muera, por qué razón se perdió la dedicación a la urbanidad de Carreño, no se volvieron a ver esos temas en las escuelas y colegios, Concejales de mi parte mi más sentidas condolencias para el concejal Andrés Cruz, para la familia de la señora ex suegra del concejal Carlos Sánchez porqué fueron dos yumbeñas a quien se les arrebató la vida miserablemente por unos bandidos y que ojalá Dios permita sean capturados y puestos a buen recaudo y que la comunidad si ha visto algo colabore con la información porque es que la mejor manera de ayudar a la autoridades es con información y ojalá a esos antisociales de la redes sociales que se dedican a calumniar y a lanzar juicios sin fundamento dedicarán esa redes sociales para enviar información a las autoridades para capturar no solamente estos bandidos que le arrebataron la vida a la señoras ayer sino a todos aquellos que cometen delitos en nuestro municipio, ahí si se vería con buenos ojos que denunciaran, que denunciarán a estos bandidos que tienen asolado a nuestro municipio con diferentes hechos delictivos en nuestro municipio porque están fleteando, no hay como calificar a estos señores de las redes sociales, salen a atacar los torneos que hicieron de futbol cuando es una integración, la verdad es que uno veía en el coliseo como el deporte atrae, mire lo que hace el Concejal Adolfo Guevara con su ciclo montañismo, está dando una buena imagen del municipio porque es un deportista porque es que montarse en una cicla para ir a recorrer ese territorio que yo lo conozco que es montaña y duro, eso es lo que tenemos que resaltar en el municipio y no coger la redes sociales para calumniar, para decir lo que no es y que en vez de construir estamos destruyendo, yo le pido a la mesa directiva que en nombre de la Corporación se haga lo pertinente para lamentar los hechos que se llevaron la vida de dos damas de nuestro municipio y que no debió pasar en nuestro territorio por lo tanto mi más sentidas condolencias a las dos familias de estas damas.

Tiene la palabra el presidente Carlos Alberto Sanchez y dice: a mis compañeros amigos Concejales mucha gracias por ese gesto de solidaridad que hubo el día de ayer frente a los hechos de verdad tan lamentables y deplorables que sucedieron en nuestra municipalidad, realmente hoy estamos en las noticias nacionales e internacionales y eso realmente da una muestra de la desintegración social que tenemos no solamente en el municipio, en nuestro país, eso es un acto de barbarie que hay que rechazar, como todos lo saben la señora Otilia Cucuñame Ramírez, abuela de mis hijas madre de mi difunta esposa y la señora Nilsa Ramos madre del honorable Concejal Andrés Cruz, pero también quiero decirlo que no solamente porque sea la madre del honorable Concejal Andrés Cruz primero que todo porque es una Yumbeña de tradición y como yo siempre lo dije en privado, lo repito en público para mí la señora Nilsa era de esas personas que uno dice que era un alma de Dios, una señora con unas calidades humanas, una señora dispuesta a servir a toda

Página 3 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

aquella persona que se acercaba y lo digo porque cuando yo perdí a mi esposa esa señora me tendió la mano cuando uno más lo necesitaba que era en el duelo, la señora siempre estuvo pendiente inclusive de mí y de mis hijas y es muy pero muy deplorable la situación, lamento mucho por lo que está atravesando este momento nuestro compañero Andrés Cruz, lo lamento por mis hijas porque imaginé que no tienen una mamá y hoy en día pues de la manera en que fallece su señora abuela pues una situación bastante incómoda y no me da ningún recelo comentarles que este es el momento en que a mi menor hija no le he comentado lo que sucedió, voy ahora para casa sencillamente a darle la noticia a la niña mía, porque es una niña muy sensible y de verdad yo sé que eso me la va afectar muchísimo, desde este Concejo municipal se viene pidiendo a gritos a las autoridades competentes que nos ayuden con la seguridad en el municipio de Yumbo, de parte de la administración se viene pidiendo a gritos que nos ayuden, en Yumbo 120,000 personas de esas 120,000 personas 115,000 serán unas personas muy buenas pero también podemos decir que tenemos cuatro mil o cinco mil bandidos de los cuales 22 policías por turnos tiene que proteger a los demás, tenemos 22 policías por turno para 120,000 personas ayer se hizo un debate en el cual yo no estuve porque me ausente, pero aquí la señora secretaria me acaba de informar que ya se están enviando oficios al Congreso de la República y no nos habíamos dado cuenta de lo que había sucedido, la semana pasada estuvimos aquí varios Concejales acompañado la celebración del 8 de diciembre del día internacional de los derechos humanos y si algo es muy incisivo nuestro alcalde es en la necesidad de que nos apoyen y que nos aumenten el pie de fuerza en nuestra municipalidad, hoy tenemos un elefante blanco que es una mega estación de policía que como lo dice el alcalde se convirtió en un hotel que solamente tenemos unos policías que vienen a pernoctar allí y realmente una mega estación para 20 policías, una maravilla de obra pero se nos quedó en eso en una obra bellísima hermosísima moderna pero no está cumpliendo la finalidad para la cual fue pensada construida y hecha una realidad, ahora miren a través de los medios de comunicación a través de este micrófono y en todas las tarimas que yo he podido estar como presidente a la gente que le he reclamado, la falta de solidaridad, aquí se hizo un cabildo abierto por la seguridad de este municipio y asistieron 80 personas, vinieron autoridades del más alto rango y aquí pusimos unos stand para que la gente denunciara y no se presentó una sola queja, la gente vino atendió, asistieron 80, 100 personas y a la media hora se fueron cuando lo que nosotros necesitábamos la participación de la comunidad, aquí hubo una gente que con muchísimo valor civil como el señor Oscar Colmenares que vino y denunció lo que tenía que denunciar y la demás gente sale y se va, hicimos un cabildo abierto por el maltrato a la mujer, primer cabildo en toda la historia del Concejo municipal gracias a esta mesa directiva y gracias al Concejo que nos apoyó sobre la mujer y el maltrato a la mujer y saben cuántas mujeres vinieron, 30 mujeres, realmente hay que rechazar de plano todo un municipio rechazando estos hechos acaecidos en el día de ayer que lamento profundamente por doña Nilsa, que lamento profundamente por mis hijas que lamento profundamente por los familiares de ella porque sé que sus hijos querían muchísimo a su señora madre y además mucho más en las circunstancias de violencia en que sucedió ya prácticamente hasta de tortura que vivieron estas dos señoras el día de ayer, así que señores Concejales, a la gente que practica el amarillismo, que empezaron a utilizar la redes sociales y prácticamente utilizando el dolor de esta familia diciendo que el responsable de esto es la administración, en mi concepto el responsable no es la administración, aquí se está trabajando por la cultura, por el deporte, por la recreación pero lo que yo les digo es que aquí se hizo una manifestación aquí se hizo una marcha en señal de protesta Concejales promovida por el Concejo Municipal y no asistieron 1500 personas o 1000 personas entonces siempre estamos diciendo vamos a protestar vamos a protestar vamos a protestar y es muy fácil que al que protesta lo callen, entonces amigos realmente muy pero muy deplorable rechazar de plano y señora secretaria a través de medios de comunicación vamos a rechazar todo esto y a los compañeros Concejales realmente también unirnos en esta situación porque yo sé que todos los Concejales incluyendo al honorable concejal Andrés Cruz quien lamento en la situación que se encuentra hoy es de las personas que ha sido más incisivo sobre la seguridad en el municipio de Yumbo y hoy le toca la puerta, creo que uno de sus tesoros más preciados como es su señora madre. Tiene el uso de la palabra el concejal Arturo Domínguez y dice: bueno es poco lo que hay que decir por qué los honorables Concejales que me antecedieron en la palabra han sido muy claros en el en el tema que estamos pasando hoy en nuestro municipio, pero yo

Página 4 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: IC-CER359348



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

quisiera hablar algo, eso del tema de la redes sociales aquí en esta administración en este año que va a cumplir, pero luego por la tarde nuestro compañero Andrés Cruz nos coloca un mensaje que la verdad cuando yo vi ese mensaje me dio escalofrío me sentí tan mal que casi no me paro donde estaba, yo lo que quiero decirle a nuestro compañero Andrés Cruz es que mi Dios le de la fuerza y la voluntad, la verraquera de seguir adelante decirle al compañero que estamos todos los que estamos aquí en este recinto incluyéndolos a ustedes estamos con él y que ojalá en el en el caminar de los días nuestro municipio cambie esta ola de violencia que tenemos.

Tiene el uso de la palabra la concejala Romelia González y dice: hoy es un día muy triste por los hechos que ocurrieron el día ayer con estas dos mujeres indefensas, hoy levanto mi voz de protesta y de rechazo ante estos hechos, pero más que eso es decirle a la comunidad de Yumbo y ojala me den la oportunidad de salir a la emisora donde llegue el mensaje de que el problema no es la administración, el problema no son los Concejales, yo estuve ayer en las hechas y muchos ciudadanos se acercaron y me dijeron bueno y ustedes que están haciendo, ese no es el hecho, el hecho es preguntarnos en cada una de nuestras familias que estamos haciendo para recuperar el tejido humano, que estamos haciendo para que nuestros hijos crezcan y no sean unos delincuentes, si estamos haciendo la tarea bien como madre o como padre, la administración tiene una responsabilidad muy grande que es velar por el bienestar de nuestro pueblo, pero yo sin el ánimo de defender al Alcalde pienso que cuando él está apuntando al deporte, a la cultura a la educación ahí está haciendo un gran aporte porque cuando salimos a una ciclo vía cuando salen los jóvenes a compartir una o dos horas estamos logrando que esos jóvenes no estén en la calle contaminándose, hoy damos nuestra solidaridad al Concejal Andrés Cruz y el concejal Carlos Sánchez por qué Carlos Sánchez hoy es padre y madre pero también esa niña contaban con una abuela y yo no sé qué pensaban estos delincuentes en el momento de quitarle la vida a estas dos mujeres, dejan unas familias desprotegidas y más ahora en época de Navidad, pienso que estas personas que hicieron esto tienen que ser castigadas con todo el peso de la ley, pedirle a las autoridades que hagan todas las investigaciones correspondientes y ojalá haya una recompensa para que con más certeza se pueda encontrar a la persona o personas que cometieron este hecho, decirle a todas la personas que se encuentran hoy que lleven el mensaje a la casa, miremos que están haciendo nuestros hijos, que podemos hacer para recuperar a esas personas que están haciendo el daño en la calle, agradecer nuevamente a nuestro presidente Carlos Sánchez y a los Concejales que hicieron la propuesta de tocar altos mandos donde se exija un pie de fuerza para nuestro municipio,

Tiene el uso de la palabra el Concejal Alexander Bejarano y dice: me uno a las voces de rechazo de los honorables Concejales, expreso mi más sincero sentimiento de condolencias a nuestro compañero Andrés Cruz, a toda su familia, a la familia de la señora Otilia Cucuñame que también falleciera en ese atroz asesinato del día de la tarde ayer como lo decía el Concejal Carlos Arturo Villa el día de ayer estuvimos en la emisora en compañía del concejal Rengifo y tocamos el tema de la seguridad hay gente que la verdad no ha dado por terminada las campañas políticas y se aprovecha del dolor ajeno para atacar la administración cuando la verdad es que la administración ha hecho lo que le ha correspondido o lo que ha tenido a su alcance y administrativamente para brindarle seguridad a la comunidad Yumbeña, yo creo honorables Concejales que por aquí tuvimos la fortuna de darle debate a un programa de gobierno un plan de desarrollo presentado por el señor alcalde y nosotros analizamos ese plan de desarrollo es un plan de desarrollo que está direccionado en 75% a lo que tiene que ver con inversión social y creo que la administración municipal ha apuntado a donde debe apuntar y es a atacar los focos o la problemática que de una u otra manera nos genera la violencia y nos genera inseguridad en el municipio de Yumbo, el triángulo que son la bases fundamentales de ese plan de desarrollo como es el tema de la educación, el deporte y la cultura van enfocados precisamente a eso, a fortalecer, a retomar nuevamente esos principios y esos valores que desafortunadamente la sociedad, no solamente la sociedad Yumbeña, la sociedad o un porcentaje de la sociedad colombiana ha perdido, si fuera de atacar la administración o echar responsabilidades a los gobernantes de turno yo creo que tocaría condenar también al alcalde Peñalosa por ese atroz crimen cometido por un ciudadano de la alta alcurnia Bogotana cuando sometió pues a esos vejámenes a una niña de siete años, yo creo que como bien lo aseguraba la Concejal Romelia es el resultado de en primer grado de

Página 5 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER39348



Certificado: SC-CER39348



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

descomposición de un porcentaje de la sociedad, una sociedad facilista, una sociedad que no tiene ningún respeto por el valor de la vida humana y que la verdad muchas veces no hay ni siquiera gente en nuestro municipio sino gente de otras partes que vienen a hacer daño a la comunidad Yumbeña, como Concejales lo decían ahora los Concejales que me antecedieron y el señor Presidente se ha hecho la gestión ante el gobierno nacional solicitando de que el pie de fuerza en el municipio de Yumbo se refuerce pero tampoco creo que la solución sea llenar el municipio de Yumbo de agentes de policía o militarizarlo yo vuelvo y les hago el llamado que hacíamos ayer en la emisora a los padres de familia que estemos en contacto con nuestros hijos, nosotros desde los hogares debemos inculcarle a nuestro hijos los principios de los valores, del respeto por los demás y yo creo que con ese plan de desarrollo y la mesa municipal lo que se ha buscado es integrar a toda una comunidad revivir esos valores que de una u otra manera se ha perdido dentro los senos de nuestro hogares y respaldamos o a título personal respaldo en su totalidad la actuación de la administración y el gobierno que ha venido desarrollando el señor alcalde Carlos Alberto Bejarano Castillo, porque tampoco ha sido ajeno a la violencia que ha vivido nuestro municipio ustedes saben que la familia Bejarano Castillo también ha sido víctima de esa violencia, nuestro primo John Mario Bejarano fue asesinado casi que frente a la señora madre Italia Castillo, asesinado en la puerta de su casa, su hermano que en paz descanse el licenciado Ernesto Castillo también fue brutalmente asesinado en su finca entonces será que el señor alcalde también es responsable de esos homicidios, no podemos nosotros endilgarle responsabilidad a la administración, cuando la administración ha agotado todas las instancias administrativas para brindar la seguridad a los ciudadanos del municipio de Yumbo, entonces el llamado es ese Concejales, comunidad en general, a que desde el seno de nuestros hogares como sociedad reconstruyamos ese tejido social que se ha venido deteriorando con el pasar de los años, la seguridad no solamente es de los Concejales no solamente es de la administración, es responsabilidad de toda una comunidad y así como salimos o salen algunos a atacar a la administración a los Concejales pues pedimos que en estos momentos rodeemos a la comunidad Yumbeña porque no solamente dos familias se encuentran de luto, es toda una comunidad Yumbeña que se enluta por ese atroz crimen sucedido en la tarde del día de ayer o en la mañana de ayer, entonces nuevamente enviar un saludo de condolencia a nuestro compañero Andrés Cruz de todo corazón a su familia y a la familia de la señora Otilia, orar y pedirle a Dios que le dé muchísima resignación para que puedan afrontar estos difíciles momentos y que papá Dios las tenga en su santa gloria.

Tiene la palabra el concejal Jorge Valencia y dice: primero si lamentar el deplorable hecho que sucedió el día de ayer que llevó con la muerte de dos ilustres ciudadanas yumbeñas como doña Otilia y doña Nilsa, acompañar a nuestro compañero Andrés Cruz en tan dura situación, igualmente a nuestro presidente Carlos Alberto Sánchez, a sus hijas las cuales estudiaron en la Manuela Beltrán cuando yo era director, aquí hemos sido reiterativos en el honorable Concejo municipal personalmente hace dos días aquí en el Concejo en una de mis intervenciones yo decía que teníamos que acompañar al señor alcalde porque cuando él inauguró cuando dio por iniciada la sesión extraordinaria del Consejo, el señor Alcalde era claro en decir de que ya había hecho una cantidad de solicitudes a la dirección nacional de la policía para que se aumentara el pie de fuerza de la mega estación de la policía y yo decía de que aquí nosotros teníamos que pasar del dicho al hecho, comenzar directamente a buscar los mecanismos de cómo acompañábamos al señor alcalde para que sea escuchado por parte de la dirección nacional de la policía en este tema del aumento del pie de fuerza ya que se había construido una mega estación de policía con los recursos de todos lo Yumbeños, ahí están nuestras intervenciones al respecto y hoy volver a reiterar esta situación cuando nos volvemos visibles a nivel nacional con tan lamentable noticia, es cuando también nosotros tenemos que seguir con mucha más fuerza que antes para que desde la gobernación del valle, desde la comandancia de la policía a nivel nacional se nos escuche nuestro clamor, porque no es justo que un municipio que haya hecho tanta inversión sobre todo para el tema de seguridad no tenga ese respaldo de parte de la policía a nivel nacional, también quiero tocar un tema que yo creo que debe trascender a los tintes políticos, porque hay veces nos equivocamos nosotros y aprovechamos de situaciones tan lamentables como estas para buscar las cosas donde no son, esto no tiene nada que ver con la política eso tiene que ver algo con que nos compete a todos los ciudadanos a todos los que vivimos en nuestro municipio de Yumbo y hoy lo

Página 6 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) - [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)





# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

que tenemos que hacer es el pleno respaldo a la administración en ese sentido, apoyar en ese sentido al alcalde para que las estrategias de seguridad en nuestro municipio puedan fluir de la mejor manera, no tiene que ver con la política, tiene que ver más bien con el acompañamiento porque uno no sabe cuándo la tragedia de esta nos toque a nosotros la puerta de la casa, hoy lo podemos palpar cuando esta tragedia tan lamentable le ha llegado a nuestro compañero el honorable Concejal Andrés Cruz y por eso aquí nosotros tenemos que ser claros y precisos en nuestras competencias, en lo que nos corresponde y lo que cada uno de nosotros como Yumbeños tenemos que dar, en lo que cada uno desde nuestra posición tenemos que dar, un tema que nosotros desde aquí tenemos que comenzar a revisar y a mirar, esas inversiones que se tienen que dar en favorecer la familia, en favorecer a la comunidad de mejorar la calidad de vida, ayer mismo hacia yo el debate analizando los resultados de las pruebas saber aquí en el Concejo Municipal y decía de que era muy importante la inversión en la educación, que era muy importante la inversión en la educación terciaria que no lo miráramos como cualquier cosita, que lo miráramos como un elemento fundamental, como una estrategia prioritaria para salir nosotros hacia adelante, ese es el camino de comenzar de alejar muchos jóvenes de la delincuencia del micro tráfico, esa es la tarea que nos corresponde, una sociedad que se tiene que unir, aquí somos todos y cada uno de nosotros los que tenemos que hacer esa tarea, los que tenemos que unirnos, yo decía que la mejor manera de apoyar nuestra administración en esto todos unidos los 15 Concejales con la administración hagamos un documento que hagamos ese llamado de atención a la gobernadora del Valle del Cauca, yo lo dije ayer porque la gobernadora anda caminando municipio por municipio y en cada municipio está solicitando aumento del pie de fuerza, está entregando patrullas, está entregando motos para la policía pero en nuestro municipio aquí no ha hecho ningún tipo de entrega ese nivel y nosotros creemos que nos merecemos como ciudadanía también el apoyo del gobierno departamental y el apoyo del gobierno nacional, no solamente con nuestros recurso nos basta, es una tarea que tenemos que salir y realizar entre todos, por eso honorables Concejales yo si le solicito de que busquemos las medidas los mecanismos los documentos nuestras pruebas escritas que sean trasladadas de manera inmediata la comandancia nacional de la Policía a la gobernación del valle como lo solicite ayer porque yo creo que aquí nosotros tenemos que ser vehementes en esta defensa, en la defensa de la vida, porque no podemos permitir de que sigan asesinando a la gente de bien de nuestro municipio, no podemos permitirnos de ver caer a nuestras familias a nuestros amigos a nuestros vecinos a nuestros jóvenes, no podemos permitir, tenemos que de verdad cerrar la brecha y de una vez por todas alzar nuestra voz de protesta contra este tipo situaciones, por eso señor Presidente yo le hago esta solicitud de la mejor manera porque aquí es acompañando en este caso lo digo, una persona que no votó con el señor alcalde, pero aquí esto no se tiene nada que ver de política, esto se tiene que ver es con la vida de los seres humanos y no tiene nada que ver con estos tintes de políticas y si no antes por el contrario, todos como Yumbeños que somos unidos porque nuestro municipio tiene que salir adelante de la mejor manera y vuelvo y repito honorables Concejales, y ahí es donde nosotros si podemos intervenir señores Concejales

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: le quiero informar que el documento al cual se hace referencia ya ayer solicitamos, ya se está elaborando el documento para que hiciera el favor de llegar a la gobernación del Valle del Cauca y el Congreso de la República para reforzar el pie de fuerza aquí en nuestro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Ermes Ruiz y dice: queremos lamentar profundamente lo sucedido en el día de ayer, esos son hechos aislados de delincuencia que infortunadamente se nos salen de las manos, nosotros, ni la policía puede tener el control de una situación tan específica como la que sucedió ayer, no tenemos ni la competencia ni el poder para hacer que esto no suceda, es la realidad, entonces estas personas que cuestionan a través de las redes sociales y otros medios endilgándonos la responsabilidad al ejecutivo y a nosotros pues tengo que decirlo y espero que no suene irrespetuoso para los que nos escuchan pero son personas ignorantes que no conocen de las funciones ni de los Concejales ni del señor alcalde, yo también recuerdo como lo mencionó el concejal Bejarano el vil asesinato del tío del hoy señor alcalde y de su hermano y jamás escuché decir a Carlos Alberto Bejarano cuando asesinaron a John Mario decir que fue responsabilidad del cura en ese entonces, o cuando asesinaron a Ernesto Castillo lo escuché decir que fue responsabilidad de Fernando David Murgueitio, son temas y como lo

Página 7 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

dije se nos salen de las manos, tampoco escuché a la diputada María Isabel Moreno en ese entonces candidata decir que la muerte de su abuela fue responsabilidad de Fernando David Murgueitio, en esto tenemos que ser claros porque no podemos andar allí por la vida echándole responsabilidades a todo el mundo cuando sabemos y en eso comparto plenamente la posición de los Concejales que esto tiene que ver con el tema descomposición social, también es responsabilidad de la familia, también es responsabilidad de los padres, el Estado tiene una responsabilidad social frente a la sociedad pero este tipo de hechos yo no permito y estoy convencido que los compañeros Concejales y el Alcalde no permiten que un hecho tan doloroso y reprochable nos lo vengan a endilgar a nosotros y doloroso porque es el dolor de un compañero de trabajo, de un ser humano, yo respaldo plenamente y esto lo hago en nombre propio respaldo plenamente todas las acciones emprendidas por este gobierno en compañía de este Concejo municipal frente a temas de seguridad, nuevamente envío mi voz de condolencia para el compañero Andrés Cruz y el compañero Carlos Alberto Sánchez por lo sucedido ayer.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: yo creo que en estos momentos nosotros aquí en el Concejo estamos viviendo un momento difícil por lo de los compañeros Andrés y la familia de Carlos Sánchez, lo que está pasando en estos momentos no se lo deseo a nadie, en la emisora el día ayer martes se tocó este tema sobre la violencia, yo creo que tocó fondo, yo creo que ya la comunidad del municipio de Yumbo ya está pidiendo más acciones de nosotros los Concejales y la administración, nosotros los Concejales realmente ni la administración tiene la culpa de lo que está pasando en esto momento en Yumbo, pero yo creo que ya es hora de que tomemos otras acciones, otras acciones diferentes a la de oficios que no hacen sino archivar, yo creo que ya con el señor alcalde nosotros los Concejales hagamos una marcha, llamemos los medios de comunicación y salgamos a la carretera no sé, a la panorama a una caminata e invitarlos debido a que estamos protestando la violencia y que la dirección general de la policía no nos quiere mandar apoyo, siempre uno va a la Sijin están todos allá dentro y no los ve uno en la calle donde deben de estar, son 22 policías para todo Yumbo, yo creo que es difícil, creo que las acciones las tenemos que tomar donde le echamos la culpa de la violencia por falta de policía a la dirección general de la policía que ha hecho caso omiso de las peticiones formales de los Concejales y del señor alcalde, yo creo que ya es hora que nosotros tomemos otras medidas, otras medidas que así como sale la noticia negativa también salga la noticia en RCN y Caracol que saco la noticia positiva, que la clase política en cabeza del señor alcalde salimos a marchar pero colocando nombres y lo que nosotros realmente hemos hecho para que a Yumbo le llegue más policiales patrulleros de vigilancia que nos proteja a nuestra familia por eso es que en la emisora todos los días y los días martes usted escucha sobre la violencia en Yumbo esto no es sólo esta administración, eso viene ya de anteriores, pero hasta cuándo nosotros tenemos que enterrar a nuestros jóvenes por el bendito micro tráfico porque ya los pelaos no tienen casi oportunidades laborales y se están dedicando a la violencia, entonces yo propongo que al señor alcalde hagamos algo diferente que nos impacte a nivel nacional y que las cosas negativas de la violencia se contrarresten con algo positivo el rechazo total de lo que estamos viviendo en el municipio de Yumbo.

Tiene la palabra el Concejal Humberto Vásquez y dice: también para unirme a la voz de solidaridad con los compañeros Andrés Cruz y Carlos Alberto Sánchez por la muerte de su señora madre y su señora ex suegra y también para rechazar pues el vil asesinato de la señora Nilsa Cecilia Ramos Barreto y la señora Otilia Cucuñame, personas prestantes de nuestra sociedad Yumbena, no sale uno del estupor que causó la noticia ,ayer cuando recibí la noticia de la muerte de Nilsa pues no lo podía creer, uno no puede entender cómo suceden las cosas, una persona que prestó su servicio al municipio de Yumbo fuera de ser excelente funcionaria fue una excelente mujer y un excelente ser humano, tuve la fortuna de ser su amigo, una amistad muy bonita y siempre la recordaré toda la vida y lo otro compañeros Concejales debemos estar tranquilos con nuestra conciencia y el señor alcalde y la administración municipal, hemos hecho todas las gestiones para que la dirección nacional de la policía nos brinde más unidades a esta localidad y no ha sido posible, tenemos que volver a lo que era antes nuestra municipalidad a fomentar el civismo y eso tenemos que hacer todos y cada uno de nosotros como Concejales, fijarnos esa tarea, dentro de nuestras organizaciones políticas como en las actividades que realizamos

Página 8 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

[www.ConcejoYumbo.gov.co](http://www.ConcejoYumbo.gov.co) – [contacto@ConcejoYumbo.gov.co](mailto:contacto@ConcejoYumbo.gov.co)



Certificado: CO-SC-CER359348



Certificado: SC-CER359348



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

acá en nuestra corporación, mire que nosotros le hemos dado un ejemplo a Yumbo y a la nación a pesar de que hubo un proceso electoral y hubo ganadores y perdedores en este momento hay una paz política en el municipio Yumbo, entonces nosotros si estamos dando ejemplo, estamos trabajando de la mano los quince Concejales apoyando al gobierno municipal tenemos la autoridad moral de decirles a los ciudadanos a ustedes los que están presentes, a la ciudadanía en general de que también es posible de que hagamos una paz social, que no seamos violentos y que tienen que cesar los crímenes, obviamente acompañado de unas actividades que tienen que ver en lo social, a mí me parece muy importante porque acaba de llegarnos una invitación de parte del señor alcalde donde invita hoy al lanzamiento oficial de la estrategia de superación de las pobreza extrema denominada plan de oportunidades sociales para Yumbo, el plan de desarrollo el triángulo de oportunidades por circunstancias está bien intencionado pero de acuerdo a las encuestas da a Yumbo un porcentaje alto de pobreza absoluta pobreza extrema, programas como estos son los que vienen bien en estos momentos cruciales para la municipalidad, aquí tengo que hacer un reconocimiento a la administración por el lanzamiento de ese programa

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: igual que los Concejales que me antecedieron en el uso de la palabra solidarizarme con nuestros compañeros Andrés Eduardo Cruz y su familia y con el presidente de la Corporación Carlos Alberto Sánchez y su familia, lamentar también de igual manera el crimen contra la señora Otilia Cucuñame y Nilsa ramos, decirle a la gente que de pronto de manera irresponsable hace comentarios en las redes sociales que esta administración y podemos dar fe de eso y aquí lo ha dicho el señor alcalde en varias ocasiones que ha venido al Concejo municipal, ha hecho la gestión de hablar con el comandante de la policía solicitándole pie de fuerza, en dos ocasiones he escuchado el señor alcalde que ha ido a Bogotá hablar con el comandante de la policía nivel nacional y lo que el comandante le ha dicho es que eso no depende de él, que ese presupuesto lo tiene que aprobar el Congreso la República, aquí en una ocasión le solicite a los honorables Concejales que todos tenemos amigos representantes, que todos tenemos amigos senadores y que incluso en ese momento Yumbo tenía tres representantes a la Cámara hicimos un llamado a que cada uno pudiera hacer la gestión con esos amigos que teníamos, de como solicitan un mayor presupuesto para incrementar el pie fuerza de nuestro municipio teniendo una mega estación que puede albergar hasta 500 policías, solamente en un pie de fuerza de 130 policías, aquí también nosotros hemos llamado a la comunidad en varias ocasiones a que la responsabilidad de la seguridad es de todos, no solamente del señor alcalde, de los Concejales sino de toda la comunidad y le decíamos a la comunidad que tenemos que involucrarnos, que tenemos que participar y denunciar pero también hay que buscar los mecanismos para que las personas que denuncien no sientan miedo y temor de hacerlo, hoy nosotros hemos tomado la decisión de mandar una carta a la señora gobernadora que con la nueva tasa de la contribución a la seguridad podamos tener un mayor pie de fuerza con esos ingresos que va a recoger el departamento pero también solicitamos que se envíará la carta al presidente del Senado el presidente la Cámara para que tengan en cuenta el municipio de Yumbo y se pueda incrementar el pie de fuerza y que de una u otra manera ese pie de fuerza puede ayudar a prevenir esos hechos como los del día ayer, se viene trabajando en esta administración, obviamente nos duele lo que paso en el día de ayer y no duelen todos los otros homicidios que han habido, aquí convocamos un cabildo abierto de seguridad, lamentablemente la comunidad no asiste, utilizamos todos los medios de comunicación, entonces tenemos que llamar es a recuperar ese sentido de pertenencia por el municipio con este tema de inseguridad, el tema es de todos, nuevamente lamentamos los hechos del día de ayer.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero precisamente rechazar los hechos que el día de ayer fuimos todos concededores del mismo y frente a esta situación pues los he escuchado a todos y comparto muchos de los diferentes criterios y propuestas que han nacido aquí del fruto de esta lamentable situación, pero si quisiera señor Presidente de que nosotros pudiéramos tener al menos el escrito del plan integral de seguridad y Convivencia Ciudadana de este gobierno, yo personalmente no lo conozco, fue construido con diferentes actores pero el Concejo como tal en mi calidad del mismo nunca participé en la elaboración de este plan integral de seguridad y convivencia ciudadana esto nos va a enmarcar efectivamente que es lo que está haciendo el gobierno frente a esta materia en particular, estoy de acuerdo hay que exigirle al gobierno nacional y

Página 9 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: CO-SC-CER359346



Certificado: SC CER199144



# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

departamental el aumentar el pie de fuerza pero también hay otros indicadores que exigen que la administración tiene que actuar para poder minimizar esta situación, indicadores como están el plan en el triángulo de oro que esta administración se sustenta en su programa de gobierno y como tal en su plan de desarrollo, en ese sentido sí sería bueno entonces que conociéramos nosotros muy bien este plan que ya fue asumido ya es un decreto no sé por qué no llega aquí al Concejo y que de esta manera pudiéramos nosotros también entrar a participar del mismo, por otro lado si sería bueno también honorables Concejales que pudiésemos nosotros evidenciar en este triángulo las diferentes actuaciones con objetivo de poder minimizar esta situación que hoy pues todos estamos denunciando por esta situación que ocurrió el día ayer, y de verdad uno queda sin palabras aunque decir eso muchas veces es señalado y es agredido verbalmente, pero efectivamente no tiene ninguna justificación lo que el día de ayer ha ocurrido y obviamente lo que ha ocurrido con estas 85 personas que han fallecido en nuestra municipalidad, se amerita generar actuaciones y actuaciones radicales, por eso la importancia de conocer este plan integral de seguridad y Convivencia Ciudadana y quiero exhortarlo usted señor Presidente para que al menos podamos conocer el mismo y poder de esta manera llevar a cabo un debate sano que nos permita efectivamente mirar qué acciones podemos emprender, acciones como por ejemplo el ver cuál es el estudio o la inteligencia que están haciendo los diferentes organismos frente a estas diferentes situaciones, qué bueno conocer efectivamente cuál ha sido la actividad del gobierno frente a ello, conozco de las diferentes acciones que se llevaron a cabo en Panorama iniciando este año que fue efectivo pero también así sería bueno conocer qué otras actuaciones en ese aspecto pero el aspecto educativo, cultural recreativo etc. etc. también sería bueno conocer el impacto que ha tenido este triángulo de oro frente a esta situación como tal en ese sentido no que me queda más que solidarizarme pues con los compañeros como es el concejal Andrés Cruz y como es el concejal Carlos Alberto Sánchez Barona por la situación que en este momento es tema de debate.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: respaldar y de verdad rechazar esta situación de violencia que está en nuestro municipio, solidarizarme con el dolor que sienten los Concejales Andrés Cruz, Carlos Sánchez y un amigo del grupo mío Jean Paul es verdad que ese dolor que están sintiendo es respaldar y apoyarlos en ese dolor, sé que todos tenemos inquietudes todos tenemos de verdad el dolor que está pasando nos causa el llamado de atención a la administración y pienso que la administración ha hecho el trabajo, ha hecho las solicitudes, tenemos una mega estación pero sin personal no nos sirve para nada, quiero que la mesa directiva le traslade al señor alcalde de pronto una iniciativa que la considere y haga la revisión jurídica, técnica, una situación clara necesitamos cámaras de vigilancia, para estudiar que la gente coloque cámaras de seguridad frente a sus casas y a cambio de eso como incentivo le demos un descuento en el impuesto predial, las personas de la vivienda coloquen una cámara de vigilancia a cambio de eso la administración le dé un incentivo a través de una rebaja del impuesto predial y que revisen la administración si una cosa compensaría con la otra y la parte financiera que está sacrificando el municipio de Yumbo compensaría con lo que se puede invertir en la parte de seguridad, pienso que sería una propuesta importante, las cámaras de vigilancia ahuyentan los bandidos, hacen que se prevengan en tomar acciones delincuenciales, eso habría que reglamentarlo, en las viviendas que quieran apoderarse del beneficio hagan la solicitud con el compromiso de que las cámaras van a funcionar, y en esas condiciones de verdad vamos a darle mayor seguridad e impacto a la seguridad del municipio de Yumbo, es una simple sugerencia que hago a la mesa directiva para que la traslade al señor alcalde y la considere haciendo un estudio técnico y financiero y jurídico, de que eso podemos compensar con la parte seguridad.

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: señora secretaria sírvase oficiar lo solicitado por el concejal Adolfo Guevara y John Jairo Santamaría a la respectiva secretarías

Tiene la palabra el Concejal Giovanny Escobar y dice: esto nos invita a nosotros a reflexionar constantemente sobre la vulnerabilidad en la que vivimos todos los seres humanos no solo en Yumbo si no en Colombia hoy por hoy la situación de inseguridad es latente, por esa razón a uno si le duele y lo plantea ahora el concejal Hermes lo plantea el Concejal Alexander que hayan personas afuera con discursos para mí politiqueros queriendo aprovecharse del dolor de familias, en este momento queriendo atacar a la administración municipal y a nosotros como clase política, creo que aquí ninguno pretende

Página 10 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co





# Honorable Concejo Municipal de Yumbo

Nº. 805.009.462-0



100-02

o ninguno de nosotros nos levantamos queriendo que le suceda nada malo a ningún ciudadano de nuestro municipio de Yumbo, yo creo que hoy estamos viviendo el resultado no de ahora sino de muchos años atrás de falta de planeación en temas de inversión social, aquí se aplaudió o hemos aplaudido las diferentes obras que se hicieron en el gobierno pasado yo creo que de una u otra forma sirvieron muchísimo pero a veces las obras nos deja a un lado algo muy importante y es el ser humano como tal, la inversión en el ser humano la inversión en las personas que en últimas son el principal valor y el principal sentido que tiene la comunidad hoy aquí acompañamos a nuestro compañero la verdad es muy doloroso porque primero su madre era una señora, una dama a todo honor que alegraba no sólo su hogar sino que cuando venía aquí al Concejo con esa sonrisa y esa cálida mirada y la presencia de los lugares donde estuviera, creo que si nosotros tenemos una responsabilidad me parece que es lo que ha planteado el Concejal aquí John Jairo Santamaría es lo que nosotros tenemos que hacer, empezar a generar propuestas y obviamente requerimos que la administración municipal esté atenta a prestarle atención a cualquier inquietud que nosotros llevemos en portas de mejorar la seguridad, hay ciudades donde el nivel de delitos baja ostensiblemente y el tema de las cámaras es uno de esos, igual nosotros en el plan de desarrollo aprobamos el tema de unas cámaras, aprobamos también el tema de los CAI móviles también es bueno saber esos temas en el tema de la seguridad como están funcionando y como se ha venido desarrollando para tranquilidad de los habitantes de nuestro municipio de Yumbo creó concejal Santamaría que sería bueno que nos sentáramos desde ya a trabajar en esa propuesta, me parece una propuesta especial donde si usted puede hacer una inversión en una cámara no sólo pensado en las viviendas, los establecimientos comerciales incluso por qué no pensar en las mismas empresas para tener cámaras, aquí próximamente la Secretaría de Tránsito va a hacer un aporte importante también en este tema creo que eso va servir muchísimo pero si los ciudadanos que están ahí afuera Concejales y habitantes no empezamos a cambiar esa doble moral tan grande que tenemos, la doble moral que es yo creo que es de los problemas más grandes que tiene el municipio si la administración municipal hoy trae fuerza pública entonces de una salen enojados que porque traen policía que porque traen fuerza pública que porque hacen controles si no hacen controles que porque no se hacen controles yo sí creo es un problema muy grande Concejal Ermes lo decía hoy en a la redes sociales hay unos personajes rasgándose las vestiduras pero porque con la misma vehemencia no se rasgaron la vestidura hace un año cuando mataron a la señora madre abuelita de la diputada, en ese momentos si eran problemas sociales hoy como nos correspondió a nosotros si son problemas políticos, la verdad es muy duro yo creo que ha todos nos ha tocado, nos ha tocado a nosotros directamente porque es un amigo, un Concejal, un compañero quien pierde a su señora, la abuelita de la hija del presidente pero yo creo que independientemente de esto, todos y cada uno de los homicidios que suceden aquí en el municipio son dolorosos, ayer el Concejal Villa en su intervención lo decía y por su mente no se le pasaba que en horas de la tarde íbamos a estar lamentando la muerte de la mamá de nuestro concejal y el reclamaba la pérdida de valores la pérdida de situaciones familiares que se vienen dando.

El vicepresidente Alexander Ruíz dice: honorables concejales de acuerdo al artículo 36 del reglamento interno se propone levantar la sesión en moción de duelo. La secretaria informa que es aprobada.

El presidente Alexander Ruíz ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 15 de diciembre del 2016, a partir de las 09:00 horas.

  
**CARLOS ALBERTO SANCHEZ BARONA**  
 Presidente

  
**GUILLERMINA BECERRA CAICEDO**  
 Secretaria General

Página 11 de 11

*Ejerciendo el Control Político con Calidad*

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Telefonos: 669 37 42 / 669-9339 - Telefax: 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

